

# En 49% aumentó la toma de PCR en la región tras brusca alza en contagios

Ayer hubo 526 casos nuevos. Epidemiólogo estima que “cuarta ola” podría extenderse hasta mediados de febrero.

Patricio Iglesias

**E**n un 49% aumentó la toma de PCR durante la última semana. En ese contexto, desde el 3 de enero al 9 de enero se notificaron 16.431 exámenes en la región y hace dos semanas (del 27 de diciembre de 2021 al 2 de enero) solo se hicieron 11.005 tests.

Esto indica un aumento de 5 mil exámenes más que la semana anterior y coincide con los brotes detectados en Tarapacá post Navidad, donde actualmente hay tres casos de Ómicron confirmados, uno de ellos es de tipo comunitario.

Asimismo, como promedio se realizan cerca de tres mil exámenes diarios para detectar el SARS-CoV-2 en la comunidad local. Solo ayer el reporte del Minsal precisó que se notificaron 3.213 tests PCR en la región de Tarapacá.

El seremi de Salud, Manuel Fernández, indicó que la Búsqueda Activa de Casos (BAC) móvil, que se instala en calle Baquedano y otros sectores, responde a la pesquisa de personas que siendo asintomáticas pueden estar contagiadas de covid. Preciso que los BAC seguirán funcionando con normalidad y hoy se publicará un nuevo calendario con puntos de testeo. Por otro lado, señaló que en Alto Hospicio se trabajará con test de antígenos.

Respecto a la demora que estaría teniendo la toma de muestras, la autoridad sanitaria explicó que han tenido “un grado de afectación en el laboratorio del hospital” por la gran demanda que hay actualmente para hacerse el PCR. También recordó que hicieron un lanzamiento de una campaña preventiva para usar el Pase de Movilidad en pubs y restaurantes de la Pe-



LA SEMANA PASADA SE REGISTRÓ UNA ALTA AFLUENCIA DE PÚBLICO EN LOS PUNTOS AMBULATORIOS PARA TOMAR EL EXAMEN PCR.



AUTORIDADES ADMITEN DEMORA EN LABORATORIO DE HOSPITAL.

nínsula de Cavanca, para así evitar futuro brotes. “El hospital, igual que todas las instituciones, todas las empresas y en general la comunidad, está sometida eventualmente a tener casos positivos”, señaló el secretario regional ministerial de Salud. Fernández remarcó que esta situación la está trabajando el director del hospital con la directora del Servicio de Salud “de tal manera de poder asis-

**“Hemos tenido un grado de afectación en el laboratorio del hospital donde se ven los PCR”.**

Manuel Fernández, seremi de Salud de Tarapacá

tir la concurrencia de los reemplazos correspondientes e ir avanzando (y que no) se genere un retraso en la entrega de PCR”.

Para el seremi de Salud en Alto Hospicio, Manuel Fernández, junto al aumento de la demanda por exámenes, deben obligar a formular una estrategia que el Servicio de Salud, según su opinión, debería ver a nivel central.

## EPIDEMIÓLOGO

El epidemiólogo de la Universidad de Chile, Gabriel Cavada, manifestó que la situación explosiva de contagios que vive la región de Tarapacá responde al impacto de la variable Ómicron. “Es muy rápida, tiene una velocidad de contagio en general de tres a cuatro veces superior que las otras cepas de coronavirus que nos han atacado, entre ellas la Delta y la UK”, explicó el especialista.

Para el experto, la evidencia muestra que en un mes y medio “estamos lle-

gando a este nivel de contagio y particularmente la tasa de Tarapacá se puede explicar por la gran movilidad que tiene la región, en términos a la minería, el problema de migración y, en especial, mucho bolsón de pobreza en los campamentos de Alto Hospicio, por ejemplo, que han sido bien invisibles para la autoridad”.

Cavada considera que no hay una relación entre la cantidad de exámenes PCR con el número de contagios, pues a su juicio la positividad en la región está muy alta (19%), superior al 5,6% nacional. “Tarapacá en estos momentos está liderando la tasa de contagios y por eso se diferencia tanto de la media nacional”, expresó el epidemiólogo.

Respecto a por qué no se ha colapsado la UCI ante un aumento de casos, aseveró que el Ómicron ha mostrado ser una variante contagiosa, pero menos letal que otras cepas del covid-19.

**“Es probable que a mediados de febrero pueda haber una baja en los contagios de covid-19”.**

Gabriel Cavada, epidemiólogo

## ¿Cuándo podría frenarse esta “cuarta ola” en la región?

Es probable que a mediados de febrero, pero como un plazo máximo. Se debería observar una baja en los contagios, porque la dinámica (en materia viral) es que a un aumento rápido, viene un declive en igualdad de condiciones.

Agregó Cavada que la cuarta dosis que se va a aplicar va a evitar un aumento de casos graves y fallecidos.